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聚焦 汇文 体

    热血青春，力挽狂篮；魔幻赛场，追逐梦

想！2021年 MAGIC3上海市青少年三对三超
级篮球赛日前在普陀体育馆圆满落幕，万千

篮球小将在这个青春大舞台圆梦。
今年是 MAGIC3的第三届比赛，从首届

比赛 1700 支队伍 6000 余名学生，到去年
2168支球队近 9000名选手，再到今年 4570

支队伍共 18247名选手参赛，比赛甚至将赛

区延伸到了长三角……这项连姚明都点赞的

青少年篮球赛，为何会这么火？

从第一年与队友初次参赛，到第二年初登
冠军宝座，再到第三年加冕精英组桂冠，来自

南洋模范中学的许炫凯亲眼见证了 MAGIC3

三年来的成长，“现在每年临近暑假的时候，班

级里爱打篮球的同学都会开始讨论 MAGIC3，
互相邀约着组队参赛。”许炫凯接受记者采访

时如此表示，“我经历了完整的 MAGIC3，从高

一到高三，成绩也从第一年进入决赛，到第二、

第三年夺冠，可以说和这个比赛一同成长。作

为见证者，感受到这个比赛每一年的推广力度
都越来越大，参赛者也越来越多。”

在《2020年上海市体育赛事影响力评估报
告》中，MAGIC3已经进入上海市体育赛事影响

力排行榜前列，且是唯一入榜的青少年赛事。
“虽然这是我第一次来到 MAGIC3现场，

但我能感受到大家的热情和对于胜利的渴

望。很遗憾我青少年时期没有这样的比赛。”
MAGIC3 总决赛现场又迎来一位重量级嘉

宾———东京奥运会三人篮球铜牌获得者、上
海女篮国手张芷婷。张芷婷等上海选手在奥

运会和全运会三人篮球赛场上取得佳绩，成
为许多青少年在三人篮球赛场上追逐梦想的

动力。“这是我第一次参加 MAGIC3的比赛，

之前就听说过这个赛事，但是一直没机会参
加，现在这个比赛越来越火爆了，所以想在毕

业之前体验一下。”即将高三毕业的赵芯蕙这

次和队友一起拿下精英组高中女子组冠军，她

自己也获得MVP头衔。按照赵芯蕙的说法，她
来参赛就是想亲自感受一下，为什么三人篮球

会在这两年突然火爆全国。巧的是，MAGIC3在
今年首次设立了精英组赛事，按照规则，一直参

与五人制篮球训练的赵芯蕙正是“拥有 2021

年上海市青少年运动员年度注册”的精英球员，

所以她得以和队友组队参赛。如今在MAGIC3

尝到三人篮球的甜头之后，赵芯蕙以后也有意
往三人篮球方面去发展。

“从奥运会引入三人篮球，到全运会增设
三人篮球 U19项目，再到像 MAGIC3这样的

赛事，让三人篮球影响力越来越大，水平也一
年比一年提高更多。”MAGIC3的总裁判长周

赟看着这项赛事在过去三年快速成长，“这两
年，像 MAGIC3这样的赛事越来越多，从青少

年就开始抓这个项目，对中国篮球的人才储
备非常有利。” 本报记者 李元春

    “有梦当燃·鲨向未来”，这是上

海男篮出征新赛季的口号。 燃烧梦
想、奋勇争先，这是上海篮球斗志昂

扬的现状。

而上海篮球的未来在哪儿？ 在

MAGIC3的赛场上或许可以看到。

东京奥运会上，男女三对三篮球

国家队的优秀表现让这项运动圈粉

无数。有奥运会引领再加上良好的青
少年基础，MAGIC3 的火爆出圈并

不意外。 近年来，上海正着力打造能
够展现上海青少年体育精神、具有较

大影响力的青少年体育品牌赛事，而
群众基础扎实的篮球项目成为首选。

青少年们在丰富多样的体育比赛中，

找到了交流切磋的平台、展现风采的

舞台，也深深加强了他们心中对体育
的热爱。

在上海刚刚颁布的《“十四五”体

育发展计划》 中， 对于体育人才的培养给出了方
向：“十四五”时期，上海将继续推动传统体校、体

教融合、 社会力量三种办训模式协同发展的后备
人才培养体系， 进一步优化项目布局……使上海

竞技体育进入“源头活水，不断涌来”的状态。

人才的涌现需要各级赛事的支撑展现， 而类

似MAGIC3这样的成功赛事，也将为创新青少年

体育赛事带来可参考的范本。 赛事串接起上海篮
球人才的当下与未来， 当越来越多的篮球少年通

过这个赛事舞台迅速成长， 上海篮球人才的基础
也将因此夯实。
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这项青少年三人篮球赛越办越火

万千篮球小将
逐梦青春赛场

■ 王哲林：希望有个好的开始

本版图片 记者 李铭珅 摄

■

展
望
新
赛
季
李
春
江
出
言
谨
慎

    CBA 新赛季 10 月 16 日开

赛，昨天上海男篮举行了出征动

员会，主题为“有梦当燃 ·鲨向未

来”。主教练李春江在接受记者采

访时低调表示，球队赛季目标是争

取打好每场比赛，在此基础上再争
取更好成绩。而据记者了解，大鲨鱼

本赛季的目标是先进入季后赛，然后

再向更高目标发起冲击。

自从久事集团接手上海男篮以来，对

球队的投入一直都比较大，不过大鲨鱼两
个赛季表现都不好，连季后赛都没能进去。

今夏休赛期，久事集团加强了对大鲨鱼的
投入，不仅签下 CBA名帅李春江、知名视

频分析师庞启蒙，还签下国手王哲林、任骏
威和袁堂文等实力出众的本土球员，再加

上本赛季提上一队的李添荣、戴昊、张知垚

等生力军，如今大鲨鱼可以说是兵强马壮。
值得一提的是，此前大鲨鱼还未雨绸缪签下

三名外援，不过除了前山西队外援富兰克林
已经到队可以出战第一阶段比赛之外，其他

两名外援冯莱和弗雷戴特都还没到队，其中
“寂寞大神”要等到 4月份才能出战。

昨天下午，上海男篮举行了出征前的
最后一堂训练课，旧将新人悉数亮相。9月

中旬抵达上海的富兰克林经过隔离之后，
国庆期间已经到球队报到，不过

因为长时间没有进

行系统性训练，他的体能和竞技状态都还

需要时间来恢复。昨天的训练中，富兰克林
手感并不好，而且在往返跑练习时还落在

了最后面，训练间隙李春江特意拉着他交
流了一会儿。据了解，富兰克林今天不会随

队出征，而是要在基地里再特训一周体能，
然后再奔赴诸暨参加 17日大鲨鱼的第一

场比赛。
训练结束后，李春江、王哲林和富兰克

林接受了采访。虽然已经到队三个月，但李

春江依旧出言谨慎，他表示目前球队的表
现还没达到自己的预期，“联赛马上要开始

了，我希望大家能尽快去互相沟通和熟悉，

把真正的状态早点调整出来。”

在他看来，虽然第一阶段只有

13 场比赛，但每一场都很关

键，“所以说我们会认真对待

每一场比赛，争取在赛季开始

阶段打下一个好的基础。”谈

到外援富兰克林，李春江说：

“虽然他在隔离期也在积极恢

复，但毕竟没有场地和设施，所

以目前还没有达到比赛的状态，

还需要再恢复一段时间。”新队长

王哲林则表示，自己在队里面算是

打 CBA比较久的一个球员，会继续用

自己的能力带动队友和帮助年轻队员，

“经过这几个月相处，大家就像一个大家庭

在一起打球，我们首先就是要打好第一阶

段的每一场比赛，希望有个好的开始。”
训练结束后富兰克林先进行了拉伸，

然后两个膝盖上裹着厚厚的冰袋接受了采

访。对他而言，大鲨鱼虽然是新的球队，但
是因为他已经在 CBA打过多年球，而且和

主教练李春江以前在浙江广厦有过合作，
所以除了队中一些年轻队员外，他对其他

队友已经比较熟悉，“我们有很好的投手，
比如刘铮和可兰，也有最好的中锋之一王

哲林，我非常高兴加入这个团队。”富兰克

林很有信心地表示，自己不会光想着自己

得分，而会首先用传球让队友变得更好，
“在大鲨鱼，我会继续发挥领袖作用，我们

的目标是先进入季后赛，然后再朝着冠军

迈进。” 本报记者 李元春

■ 新外援富兰克林（左）

竞技状态还需恢复

■ 逾18000名

选手参赛


